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星报讯（实习生 童庆云 记者 刘甜

甜）“又快到‘两会’了，这段时间我听到

最多的就是关于‘托老所’的呼声。今天把

二位请来，就是想听听对政府工作的建议，

对于‘银发经济’、健康地产，你们怎么看？”

昨天下午，合肥市长吴存荣走访请教了两

位“两会”代表和委员。也就是在这个虽然

简短，但是意义深远的座谈会上，吴存荣真

诚希望开发商们“起跑”开建国际化、标准

化的“托老所”。

“养老问题是老百姓关注的一大热

点。就说说我身边的例子吧，我认识的一

位省里的老干部、老同志，孩子都在国外，没

人照顾，实在可怜！怎么建设国际标准管

理，而又能让老百姓都住得起的‘托老所’，是

合肥市‘十二五’的重大命题。”刚一开口，

吴存荣就直奔主题。“二位都是房地产专

家，有什么好的想法和建议尽管提。早点

建设起来像北京汇晨来福宫那样的养老机

构，解决合肥百姓的养老问题。”

“吴市长，汇晨来福宫我去考察过好

几次了，确实不错。”安徽省、合肥市人大代

表，安徽国购投资集团董事长袁启宏快人

快语。“我觉得，老年公寓、托老所建设，资

金根本不成问题，关键在于管理。像汇晨

那样，成功的主要原因就是管理得非常好，

国际化的标准，非常规范又贴心。而且也

不贵，一个月也就2000多元钱。”

“那大家的退休工资也能付得起！以

后退休了，我也住进去！”吴存荣笑着说。

“2011年合肥市‘两会’上的政府工作

报告，我们期待着能够听到合肥市政府更

多的支持声音，特别是扶持这些类别的房

地产项目的政策。”合肥市政协委员、合肥

城建巢湖置业有限公司董事长、总经理王

晓毅也非常期待。

星报讯（实习生 童庆云 记者 刘甜

甜 王恒） “各县区、各乡镇的一把手书

记，都要当‘树木书记’，成为植树造林的专

家和行家，让‘森林合肥’的‘绿色大客厅’

更加葱茏！”昨天上午，省委常委、合肥市委

书记孙金龙，与市长吴存荣一起，带队督查

省城“绿化大会战”，一个上午的时间，接连

看了九个绿化施工现场。在“锣鼓喧天、彩

旗飘扬”的绕城高速绿色长廊建设现场，孙

金龙还翻过高速公路的围栏，下到林场的

土地上，与正在作业的工人们交流种树经

验；而当看到大圩镇千亩造林的壮观场面

时，孙金龙和吴存荣不约而同地跟随行的

记者们开起了玩笑：“这么漂亮的风景，又

紧靠着巢湖岸，还有田园别墅一般的生活

环境，小姑娘们，都嫁到这里来吧！”

合肥将现绕城高速绿色长廊

星报讯（记者 徐涛 文/图） 俗话说：

做事情要有原则，然而有时候讲原则却不

一定好用。昨日，记者从合肥市有关部门

获悉，明年合肥市新建高架桥将打破“从哪

上还从哪下”起落点传统。

据透露，可能作为首座“升级版”高架

桥的阜阳路高架桥，根据最新调整规划，取

消临泉路起始点的设计，改为沿河路。而

车辆通过该高架桥由城外向市区驶入的终

点却仍为临泉路。目的是希望通过“慢进

快出”破解汽车“围困”市区的可能。

建高架桥“摸”出经验来

2008年，作为我省首座高架桥的金寨

路高架桥实现竣工通车。也就是在仅仅2

年时间里，在建和已建高架桥的数量已经

突飞猛进到了4座之多。

“经验是摸索出来的，但一定要用

心。合肥建设高架桥也是从一穷二白开

始，但已经积累了丰富的经验。”合肥市重

点局副局长张家祥曾向记者介绍说，金寨

路高架桥建成后不久出现过积水排水不畅

的问题，被媒体报道称为“水帘洞”。虽然

这不是硬性的质量问题，但是在解决同时

却引起建设单位的思考，在下一座高架桥

建设中能如何避免？于是，在长江西路高

架桥的建设中就破解了这一问题。

张家祥还告诉记者，对于高架桥的绿

化工作，虽然只是所谓的“脸面”，但是考虑

到这不但要让广大市民出行方便，更要心

情愉悦的问题，于是在建设过程中又总结

出了针对高架桥绿化的经验。此外，空中

挂绿化的效果得到市民的认可，因此还将

对金寨路高架桥实施改造，就像现在的长

江西路高架桥绿化一样。

“围城”之困还亟待防范

“在长江西路高架桥即将建成之际，许

多市民发出这样的担忧，城区以西的车辆

会不会通过高架桥的高速传递而迅速汇集

到市区，又导致五里墩和市区的交通拥

堵？”张家祥向记者坦言，自己也曾听到过

这样的声音。

但是，张家祥表示对于部分市民的担

心，合肥市委市政府在启动高架桥建设前

已经做了充分考虑。比如说，在不久将来

的合肥市“畅通一环”建设全面完成后，长

江西路高架桥驶向市区的车流将会通过五

里墩立交桥快速分流，既可以继续驶向北

一环，也可以继续驶向南一环。也就是说，

未来车辆通过高架桥向市区“汇集”时，将

在“畅通一环”的转换下成为“过客”。

据悉，在明年合肥即将建设的五座新

高架桥中，都将尽可能地与“畅通一环”“沾

亲带故”，同时未来的包河大道高架桥、铜陵

路高架桥也将分别于在建的裕溪路高架桥

“牵线搭桥”，最终形成空中高速路网格局。

“慢进快出”破解“围城”

昨日，记者从合肥市有关建设和规划

部门获悉，已被列入明年合肥市“大建设”

计划的阜阳北路高架桥设计又有新调整。

根据早前的阜阳北路高架桥初步方

案，该高架桥计划将从临泉路开始，一路向

北，穿过北二环，跨过东方大道，到双凤大

道，形成又一条南北快速通道。

据悉，在设计之初，围绕阜阳北路高架

桥的市区起落点临泉路，一度引发激烈讨

论，而焦点被指向是否导致未来车辆“蜗居”

城区出入口，形成新的交通“围城”的情况。

据消息人士透露，即将开始建设的阜

阳北路高架桥设计终于有了最新“升级

版”。离合肥市区更近的沿河路成为该高

架桥的“入口”，而一旦车辆由该高架驶向

市区，则“出口”只能到临泉路段。对此，原

因只有一个，就是人为制造“慢进快出”的

交通“模式”，从而缓解市区交通压力。

合肥新建高架桥首推“升级版”

“慢进快出”式高架破解堵车围城

省城房地产拟打“健康牌”
吴存荣：建设国际水准“托老所”也是民生工程

省城一高架桥建设现场


